

Comité France-Canada du commerce et des relations économiques

LE COMITÉ France-Canada du commerce et des relations économiques, dont la création remonte à 1953, s'est réuni à Paris les 23 et 24 octobre. La dernière réunion de cet organisme consultatif a eu lieu à Ottawa en 1965. Le Comité, qui se compose de représentants des deux gouvernements choisis dans les divers ministères intéressés aux questions économiques et commerciales, constitue une tribune où l'on échange des renseignements et des idées sur des questions bilatérales et multilatérales d'intérêt commun dans ce domaine. En plus de former un cadre où s'inscrivent les positions générales des deux gouvernements sur ces questions, les délibérations assurent un point d'appui aux contacts qui s'établissent chaque jour par les voies diplomatiques ordinaires et au sein des organismes multilatéraux dont les deux pays sont membres.

A la dernière réunion, la délégation du Canada était dirigée par M. M. Schwarzmann, sous-ministre adjoint (politique commerciale) au ministère du Commerce, et se composait de représentants des ministères des Affaires extérieures et de l'Agriculture, du Bureau de l'aide extérieure et de l'ambassade du Canada à Paris. La délégation française, dirigée par M. Tanguy de Courson, chef adjoint de la sous-direction des études économiques du ministère des Affaires étrangères, groupait des représentants de ce ministère, du ministère des Affaires économiques et financières et de l'ambassade de France à Ottawa.

Les entretiens ont porté sur un certain nombre de questions d'ordre général touchant les relations économiques entre les deux pays, y compris la situation économique actuelle de chaque pays, ainsi que le commerce et les investissements bilatéraux. Chaque délégation a profité de l'occasion pour attirer l'attention de l'autre sur des points particuliers de leurs relations économiques et commerciales bilatérales, questions que les entretiens subséquents contribueront sans doute à résoudre. Le deuxième thème d'ordre général était celui des relations économiques avec les pays en voie de développement, et notamment de l'assistance et des diverses questions qui seront vraisemblablement soulevées à la deuxième session de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement qui se tiendra à Nouvelle-Delhi au début de 1968. Enfin, il y a eu un échange de vues sur diverses questions économiques multilatérales, en particulier sur la situation commerciale après les négociations Kennedy sur les tarifs douaniers, négociations qui se sont terminées l'été dernier à Genève. Ces divers échanges ont permis à chaque délégation de mieux comprendre la position de l'autre gouvernement sur les questions étudiées, ce qui sera sûrement utile lors de l'élaboration de nouvelles lignes de conduite.

Les entretiens se sont déroulés dans une atmosphère très cordiale et la délégation canadienne a grandement apprécié la chaude hospitalité de ses hôtes. Il a été convenu que la prochaine réunion du Comité se tiendrait au Canada.